

12月1日（月曜日）

10時過ぎから本校で「学校運営協議会」が開催されました。学校運営協議会とは、学校と地域住民が連携し、学校運営に地域の声を反映させるための機関です。各校から校長を含めて5人ずつ、計15名で構成されています。年に3回あるうちの、今日は2回目です。学校統合に関しての話を市役所職員にしていただいた後、授業参観がありました。子供たちは大変落ち着いていると、お褒めの言葉をいただきました。また、算数の習熟度別学習についていくつかの質問がありました。その後、「あいさつ」「教育支援」「ボランティア」についての熟議を行い、学校ごとの考えを共有しましたが、活発な意見交換ができとても有意義な会でした。参加してくださった方々、ありがとうございました。学校長



しました。給食まで召し上がつていただきましたが、活発な意見交換ができとても有意義な会でした。参加してくださった方々、ありがとうございました。学校長

12月2日（火曜日）

6年生が2・3校時にアリットに行き、社会や理科の学習をしてきました。狭山小以外の学校は、オンライン授業になっているとのことです。小学校の隣にこのような施設があることは、子供たちにとって恵まれていますね。私は2組と一緒に話を聞きましたが、江戸時代から幕末までの説明を熱心に聞いていました。ワークシートがあり、一生懸命メモする6年生の姿がありました。アリットの方が「皆さんのが3年生の時に昔の暮らしという勉強でアリットに来て、このセットを見たはずですが覚えていますか？」と聞かれると、ほとんどの子供が手を挙げていました。3年前にもなりますが、よく覚えているものですね。感心しました。学校長



このセットを見たはずですが覚えていますか？」と聞かれると、ほとんどの子供が手を挙げていました。3年前にもなりますが、よく覚えているものですね。感心しました。学校長

12月3日（水曜日）

20分休みに栽培委員会の子供たちと、花壇の花を植え替えました。パンジー、ビオラ、ノースポールを植えました。3種類ともにとても丈夫で育てやすく、寒さにも強く、秋から春まで愛らしい花を楽しめます。6年生は5年生の時にも栽培委員会に入っていた子供がほとんどで、今回を含めて4回目の花の植え替えを経験しています。手慣れたもので短時間ではありましたが、手際よく植えてくれました。植えてから1週間は水やりをしっかりとして、花が咲くことを楽しみにしてほしいです。保護者の皆様、来校の際にはぜひ花壇をご覧ください。学校長



12月4日（木曜日）

2・3校時に6年生が、家庭科室で調理実習をしていました。ナムルや切り干し大根、ジャーマンポテトの中から、作りたいものを選んだ子供同士がグループになって実習します。家庭科担当の教員は、黒板に手順やタイムスケジュールだけでなく留意点も書きました。男女が仲よく協力し、仕事分担をしながら作っている姿はとてもほほえましいものです。試食している場面には立ち会えませんでしたが、自分たちがつくったものの味に満足していることでしょう。学校長



学校で実習したことを、家庭

12月5日（金曜日）

1時過ぎから「教育未来会議」に、6年生2名が参加しました。教育委員会の中田教育長が主催するもので、「入間市の教育をもっとよくするために、子供たちの声を聞かせてほしい。」というのが始まった由来です。8校の代表児童が手元にある○×のカードを出して意思表示し、どうしてそう思ったのかを発表します。狭山小は「ペアやグループなどの学び合い学習は好きですか？」という質問でした。2人とも○を出し、理由を発表しました。「友達に訊いたり教えてあげたりできるから。」「答えが不安になってしまって、近くに友達がいてくれると安心できるから。」と答えました。堂々と答えられた代表児童は、とても立派でした。学校長



いたり教えてあげたりできるから。」「答えが不安になってしまって、近くに友達がいてくれると安心できるから。」と答えました。堂々と答えられた代表児童は、とても立派でした。学校長

12月8日（月曜日）

週明けは、欠席者数の増加がとても気になるところです。果たして今日は…。残念ながら2年生と3年生の1クラスずつの欠席者が多いために、学級閉鎖にすることを校医さんと相談して決めました。両クラス共に11名が休みました。水曜日や木曜日まで休む子供が多いようなので、3日間の閉鎖にします。学校では感染拡大を防止するために、うがいや手洗い、換気の励行、必要に応じてマスクの着用をさせます。そして給食の時には全員が黒板を向いて座るようにし、黙食を徹底させます。学校長



12月9日（火曜日）

陽ざしはあるものの冷たい北風が吹く中ですが、大空学級の子供たちが元気よく体育の授業をしています。参観したのは鉄棒でした。1年生から6年生までが在籍しているので、技の種類もいろいろです。前回り下りに挑戦している低学年や、逆上がりに挑戦している中学年や高学年など様々です。一人一人が自分の学習カードをもち、技に挑戦する姿は見ていて頬もしさを感じます。鉄棒まで冷たくなる季節になりましたが、けがのないよう一つでも多くの技ができるよう応援しています。学校長



12月10日（水曜日）

学校集合6時40分、6年生の社会科見学に引率しました。目的地は、国会議事堂と科学技術館です。バスの中ではレク係が中心となって、みんなを盛り上げてくれました。首都高速の混雑もあまりなく、予定より早く国会議事堂に到着しました。地元選出議員の方から、子供たちにクイズを交えながらお話しいただきました。話が終わってからお礼のあいさつに行くと「私の話を最後まで熱心に聞いていただき、うれしくなりました。学校によってはざわついたりするのですが、狭山小の子どもたちはとても立派ですね。」



とお褒めの言葉をいただきました。議事堂内を説明を聞きながら歩きましたが、実際にテレビでも見たことがある議場について「思っていたより狭いね。」という声が聞こえてきました。科学技術館では、見学したあと昼食をとり、再度見学しました。全てのことがスムーズで、さらには道路の混雑もなかったので、予定よりだいぶ早く帰ることができました。担任からは、「明日の漢字50問テストの勉強時間が、たっぷりとれてよかったです。」という一言がありました。今日の感想を家で話してから、漢字練習を頑張りましょう！学校長

12月11日（木曜日）

先週に引き続き2年生が、生活科の授業で「町たんけん」をしました。行先は狭山台商事とアリット、ゆりかご保育園です。始めのあいさつや質問、終わりのあいさつまで、グループ内で役割を決めてできていました。狭山台商事では、ある子供から「どうやって、経営しているのですか？」の質問には私自身が驚きました。いろいろな施設で数多くの質問ができ、子供たちの成長を感じました。余談になりますが、ゆりかご保育園では「餅つき」をしていました。園児たちにとって、とてもよい体験になりますね。学校長



12月12日（金曜日）

5年生が5校時に総合的な学習の時間で、大豆のさやむきをしていました。1学期に大豆の種まきをしてから観察をし続け、11月に大豆の収穫をしました。収穫してからしばらく乾燥させて、今日のさやむきを迎えるました。いろいろなむき方がありますが、今年は片足にスリッパをはき、大豆を踏みつけながら収穫します。とてもきれいな大豆がさやの中から出でると、「こんなにきれいなんだ。」という声が。米の脱穀が終わって、大豆のさやむきが終わり、いよいよ3学期には味噌づくりが始まります。加藤ファームさんに来校いただき、いろいろとご指導をいただきます。約1年間ねかせます。この5年生が卒業を迎える頃、おいしい味噌を持ち帰ります。長丁場ですが、狭山小の伝統になっています。学校長



味噌玉を使って樽に入れて、約1年間ねかせます。この5年生が卒業を迎える頃、おいしい味噌を持ち帰ります。長丁

場ですが、狭山小の伝統になっています。学校長

12月15日（月曜日）

3校時に1年生が、生活科の授業で「リース」作りをしました。今まで育ててきたアサガオのつるを乾かして、それをリースにして飾りつけをしていきます。アサガオが使えなくなってしまい、サツマイモのつるの子供もいるようです。家から持参した毛糸やモール、リボンなどを丁寧に取り付けています。1年生がうまくできないところは、担任がフォローしていました。クリスマスのシーズンでもあるので、学校で完成させた「リース」をぜひご家庭で飾ってください。学校長



学校長

12月16日（火曜日）

賞状伝達朝会がありました。理科展や身障者展、郷土展、歯と口のポスター、税の標語などの賞状を代表の子供たちに手渡しました。朝会の時間は10分しかないのですが、今日は15分弱かかりました。しかし、2学期中に手渡すべき賞状がまだまだあります。急遽、来週にも賞状伝達朝会を行ふことにしました。名前を呼ばれた子供たちは、とても誇らしげに元気よく「はい。」の返事ができています。私が着任した頃と比較して、大きな声で返事ができる子供が増えました。また、賞状をいただく子供がとても多くなりました。いろいろなことにチャレンジして認められる、素晴らしいことです。学校長



いろいろなことにチャレンジして認められる、素晴らしいことです。学校長

12月17日（水曜日）

20分休みに5年生の企画委員会の子供たちが「全校かりもの競争」を企画しました。数週間前に校長室に来て、「学年末に全校で楽しめることをしたい。」と話しました。内容を確認したあと、1けがのないようにすること、2時間で守ること、3片づけをきちんとすることを約束しGOサインを出しました。ルールを説明します。運動場にカラーボールがたくさん置いてあります。司会が「色」を発表します。発表されたボールを見つけ、1年生から6年生までが集まればOKです。穏やかな小春日和のもと、子供が企画した遊びをみんなで楽しんでいました。とてもほのぼのとして、心が癒される時間でした。学校長



穏やかな小春日和のもと、子供が企画した遊びをみんなで楽しんでいました。とてもほのぼのとして、心が癒される時間でした。学校長

12月18日（木曜日）

音楽朝会がありました。いつものように時間までには全員が集まって、静かに待っています。今日は全員合奏で、「アナと雪の女王」の歌である「レット・イット・ゴー～ありのままで～」を演奏します。1・2・4・6年が鍵盤ハーモニカで3・5年がリコーダー、そしてピアノとウインドベルです。音楽担当者から「合奏は一人ではできません。みんなが力を合わせると、素敵な演奏になります。気持ちをこめて、心を一つに。」という話がありました。スクリーンには演出されている中、いよいよ全員合奏です。自分が任された楽器を使って、心を一つにして演奏しています。子供たちが一生懸命演奏した結果、とても素晴らしい合奏になりました。プラボー！学校長



「アナ雪」のスライドが映し出されている中、いよいよ全員合奏です。自分が任された楽器を使って、心を一つにして演奏しています。子供たちが一生懸命演奏した結果、とても素晴らしい合奏になりました。学校長

12月19日（金曜日）

給食最終日です。いつもは献立表に主食やおかずが記載されていますが、今日は「おたのしみ献立」としか書かれていません。何人かの子供たちから、「おたのしみ献立って、何だろう？」という声を耳にしました。私もとても気になりました。こつそり栄養士に聞いてしまいました。答えは、塩味ピラフとジュリエンヌスープ（千切りにされた野菜がたっぷりと入ったスープ）、ミートボールトマトソース、リンゴたっぷりゼリーポンチ、牛乳です。本来はミートボールではなくハンバーグを提供する予定でしたが、スチームコンベクションオーブン（＝スチコン→加熱調理機器）が故障してしまった、急遽ミートボールになりました。急な対応を、栄養士や調理員さんにしていただきました。子供たちは「外がカリッとしていて、中がしっとりしています。」と食レポしてくれました。給食による事故がなく、2学期が終えられたことに感謝しています。学校長



12月22日（月曜日）

2学期の最終週になりました。今日は冬至です。1年で最も昼が短く、夜が長くなる日です。かぼちゃを食べたり、ゆず湯につかたりするご家庭も多いのではないでしょうか？さて3時間目に廊下を歩いていると、5年生の教室からにぎやかな音楽が聞こえてきます。教室に入ると「クリスマス会」をやっていました。いす取りゲームとじゅんけん列車をやるようです。いす取りゲームが佳境を迎えていました。曲が止まった瞬間の写真を撮ることができました。シンプルな遊びこそおもしろいですよね。子供たちの笑顔をたくさん見ることができました。今日から短縮3時間です。放課後の時間が長くなります。交通事故には十分に注意しましょう。学校長



12月23日（火曜日）

賞状伝達朝会のあと各クラスを回っていると、とても元気な歌声が2年生の教室から聞こえてきました。狭山小学校の校歌を歌っていました。終業式で歌うため、練習していました。校歌を作詞したのは、第3代校長の齊藤良平先生ですが、「校歌」ではなく「子どもの歌」としています。子供たちの歌という、強い思い入れがあったのだと思われます。2番の最後には「富士も見えるよ狭山台」という歌詞があります。昔は運動場から富士山が見えたそうですが、今は校舎の3階からはよく見えます。今日は山頂に雪をかぶった富士山がくっきりと見えました。令和7年も間もなく終わり。学校は明日が終業式です。学校長



12月24日（水曜日）

今日で82日間の2学期が終わります。夏休みが終わってからも暑い日が毎日続き、秋と飛び越して、気づいたら寒い冬になっていました。終業式では、1年生から6年生、大空学級までの子供たちが2学期に頑張ったことを担任から事前に聞き、全体の前で披露しました。そのあと2年生と3年生の代表の子供による「2学期に頑張ったことと3学期に頑張りたいこと」の発表です。2年生の子供は国語と運動会を頑張り、3学期はこれまでに学んだことの復習や「学び合い」を頑張りたいと発表しました。3年生は漢字練習や整理整頓を頑張り、3学期は2学期の頑張ったことプラス「あいさつ」を頑張りたいそうです。2人とも堂々としっかりとした口調で、発表できていました。明日からは14日間の冬休みになります。年末年始を迎えるが、交通事故には十分に注意してほしいです。また、冬休みの課題や家の手伝いなど「全力」で取り組んでください。



大勢の方から「校長のひとり言」を楽しみにしています、という声をいただきました。その声が、私の励みになっています。冬休みを迎えるにあたり、ひとり言は口を閉ざします。来年の1月8日のひとり言をお楽しみに…。学校長